

PlantaDoce.

Entorno

De Barcelona a Santiago: las universidades que han 'tomado el pulso' en medicina

El ránking Shanghai sitúa a la Universidad de Barcelona a la cabeza del país, aunque otros centros la superan en número de plazas o en calidad del profesorado.

Albert Cadanet
8 feb 2019 - 04:56

De Barcelona a Santiago: las universidades que han 'tomado el pulso' en medicina

En España existen 42 facultades de Medicina, aunque sólo unas pocas pueden marcar el *tempo*. Las universidades del país se llenan cada año de solicitudes por parte de los estudiantes, que buscan entrar en los mejores centros. Para ello, existen diversas listas para valorar la calidad de la educación y ayudar a despejar dudas acerca de qué elección deben tomar los futuros médicos.

La publicación más prestigiosa en este sentido es el ránking Shanghai, que sitúa a la Universidad de Barcelona como el mejor centro en España para estudiar Medicina. **La facultad, liderada por Francesc Cardellach, ofrece 259 plazas anuales y cuenta con cuatro hospitales asociados.** Uno de ellos es el Hospital Clínica de Barcelona, el segundo mejor centro sanitario en España, según el *Monitor de reputación sanitaria*, elaborada por Merco.

Cierran el podio la Universidad Autónoma de Barcelona y la Universidad Complutense de Madrid. Ambas, junto con la Universidad de Valencia, conforman las facultades con un mayor número de plazas. El centro catalán está compuesto por 320 alumnos por promoción, el madrileño por 295, y el valenciano por 320.

Las universidades que ofrecen un mayor número de plazas son la Autónoma de Barcelona, la Complutense de Madrid y la de Valencia

PlantaDoce.

Por otra parte, **la Universidad Pompeu Fabra (Barcelona) y la Universidad de Santiago de Compostela completan el top cinco.** El centro barcelonés destaca por su apuesta en investigación, además de ser de las que más estudiantes aporta al top cien de los MIR.

En esta lista Shanghai, aparecen hasta 15 centros españoles entre los 500 mejores del mundo. **La Universidad de Navarra es el único de carácter privado que figura en la clasificación.** A pesar de todo, las instalaciones de la comunidad del norte de la Península no figuran entre las diez primeras en España. Antes aparecen las universidades de Valencia, Granada, Sevilla, País Vasco y la Autónoma de Madrid.

Otra de las listas más destacadas es la que elabora la fundación CYD, que tiene en cuenta hasta un total de 35 indicadores. **En términos de calidad del profesorado, la Universidad Autónoma de Madrid lidera dicha clasificación,** aunque otras escuelas la siguen de cerca. Es el caso de la Universidad de Cantabria o la Universidad Católica de Valencia, otra de las universidades privadas que se cuelan entre las mejores del país.

La Universidad Autónoma de Madrid es la que cuenta con más hospitales asociados, con un total de seis

Respecto al número de hospitales asociados, la Universidad Autónoma de Madrid también destaca en este aspecto. Sus estudiantes pueden hacer las prácticas en seis hospitales, entre los cuales figuran el Santa Cristina, La Paz o el Puerta del Hierro Majadahonda. Otros centros con una amplia oferta de prácticas son la Universidad Complutense de Madrid y la Universidad Autónoma de Barcelona.

Más allá de las carreras, también existen diversos centros universitarios en España que cuentan con programas de formación, másteres o postgrados dirigidos a profesionales de la salud. La lista está conformada por Esade, la Fundación Gaspar Casal (FGC), la Universidad de Barcelona o La Salle. La materia que se imparte en estos centros va desde la especialización en gestión hospitalaria hasta el aprendizaje en materia de digitalización en el sector de la salud.